

I'm not a robot



















## Normas de convivencia social

La convivencia social es un fenómeno que se da cuando varias personas de características diferentes son capaces de coexistir de manera armoniosa en un mismo espacio durante un periodo determinado de tiempo. Generalmente implica la aparición de actitudes como el respeto y la aceptación mutua, aunque no siempre tiene por qué ser así. Existen muchas opiniones distintas sobre qué es exactamente la convivencia social y qué no constituiría este fenómeno. Además, la definición ha ido cambiando con el tiempo según se han ido creando espacios cada vez más multiculturales y en los que es más necesario el respeto y la tolerancia hacia el que es diferente. Aun así, la mayoría de teóricos opinan que la convivencia social únicamente puede darse en aquellas situaciones en las que se cumplen ciertas normas, en las que no aparece la violencia verbal ni física y donde incluso las personas que son muy diferentes entre sí pueden coexistir sin que esto suponga un problema para ninguna de ellas. En la actualidad, el estudio de la convivencia social es especialmente importante debido a que las sociedades son cada vez más abiertas y están compuestas por miembros muy diferentes. De esta manera, la mayoría de culturas buscan fomentar esta actitud en sus ciudadanos para evitar conflictos y garantizar la calidad de vida para todas las personas. [toc] Normas de convivencia social La definición de convivencia social puede variar bastante en función de la teoría desde la que se estudie este fenómeno o de la cultura en la que se observe; pero en la práctica su implementación se basa en una serie de normas que suelen ser muy parecidas en todas las sociedades. A continuación veremos cuáles son las más importantes. Puede servirte: Cultura de ItaliaTolerancia Posiblemente la norma más estudiada y una de las que más importancia tienen a la hora de generar una buena convivencia social es la tolerancia. Se trata de la actitud de respeto hacia los demás a pesar de las diferencias existentes en ellos, simplemente por el hecho de ser personas con sentimientos y con necesidades similares a las nuestras. Generalmente las sociedades más avanzadas suelen poner un gran foco en la tolerancia al diferente, debido a que la multiculturalidad y la aceptación de estilos de vida alternativos provocan que personas con costumbres e ideas muy diferentes convivan en un mismo espacio físico. En la actualidad se considera que la falta de tolerancia es uno de los problemas más graves que pueden aparecer en las sociedades más desarrolladas, ya que puede llegar a provocar episodios de violencia y de discriminación que incluso pongan en peligro las vidas de algunos ciudadanos. Participación Otra de las normas básicas de la convivencia social es necesidad de que los ciudadanos participen activamente en la mejora de sus comunidades y en el desarrollo de las mismas. Esto puede implicar una gran cantidad de acciones, desde el simple hecho de ir a votar para escoger a los mejores líderes posibles hasta la participación en proyectos de desarrollo o la creación de puestos de trabajo mediante el emprendimiento. Generalmente, cuanto mayor participación haya en una comunidad y más responsables se sientan los ciudadanos de su propio bienestar mayor será la convivencia social para todos los implicados. No violencia En un entorno complejo, exigente y cambiante como el que se da en las sociedades modernas es habitual que aparezcan conflictos de menor o mayor envergadura. Por ello, otra de las normas básicas de la convivencia social es que los ciudadanos acuerden evitar la violencia en la medida de lo posible y recurran a otras herramientas para solucionar sus diferencias. Puede servirte: Trajes típicos de Tlaxcala: historia y descripciónNormalmente las sociedades modernas premian el uso del diálogo, la negociación y la mediación para superar los problemas que van surgiendo, de tal manera que el uso de la violencia se hace innecesario. Corresponsabilidad La corresponsabilidad es la aceptación por parte de los ciudadanos de que todos ellos tienen parte de responsabilidad tanto en los hechos positivos como en los negativos que ocurren dentro de su comunidad. Cuando aparece esta norma de la convivencia social es mucho más probable que ocurran cambios a nivel general que beneficien a todo el grupo. Habitualmente la corresponsabilidad aparece junto a alguna forma de organización grupal, ya que un solo individuo puede tener grandes dificultades para generar un cambio significativo en su entorno. Formas de convivencia social Para poder hablar de verdadera convivencia social es necesario que existan al menos dos grupos diferentes que tienen que compartir el mismo espacio y que lo hacen de manera relativamente pacífica y tolerante. En función de la naturaleza de su relación podemos hablar de convivencia pasiva y activa. Convivencia pasiva El primer nivel de convivencia social implicaría la tolerancia de las diferencias entre los grupos o individuos, pero sin que exista una verdadera aceptación de las mismas. En las sociedades en las que existe este tipo de convivencia generalmente hay un grupo más poderoso que el otro, y ambos interactúan muy poco entre sí. Generalmente en los escenarios de convivencia pasiva existe una forma de vida que es considerada “superior” al resto, y quienes no se adaptan a la misma sufren algún tipo de desventaja. Sin embargo, esta situación es relativamente pacífica y permite a todos los participantes vivir de la manera que escojan sin demasiados problemas. Puede servirte: Animales en kaçhikelConvivencia activa En la convivencia activa existe una verdadera igualdad entre todas las personas sin importar cuáles sean sus características o costumbres. En las sociedades que presentan este tipo de convivencia social, no existe una forma de vida considerada superior a las demás, existiendo un verdadero respeto y aceptación hacia todos los integrantes de la misma. Importancia La convivencia social es un fenómeno fundamental en la mayoría de sociedades modernas, debido a su multiculturalidad y a la existencia de multitud de maneras diferentes de vivir. En caso de no existir darse una convivencia pacífica entre todos los ciudadanos es muy probable que aparezcan episodios de discriminación y violencia hacia las personas pertenecientes a un grupo minoritario. Ejemplos El mejor ejemplo de la convivencia social es la aparición que se ha dado en las últimas décadas de grandes ciudades en las que conviven personas de etnias, culturas, religiones, costumbres y orígenes completamente distintos. Así, ciudades cosmopolitas como Londres, Barcelona, Nueva York o Berlín son el mejor ejemplo de que es posible convivir con personas muy diferentes a nosotros mismos sin que aparezcan graves conflictos entre grupos. Referencias “Social coexistence and our role as citizens” en: Enlght Studies. Recuperado en: 06 Julio 2020 de Enlght Studies: enlghtngo.org. “¿Qué es la convivencia social?” en: Parques Alegres. Recuperado en: 06 Julio 2020 de Parques Alegres: parquesalegres.org. “Definición de convivencia” en: Definición De. Recuperado en: 06 Julio 2020 de Definición De: definicion.de. “Importancia de la convivencia social” en: Parques Alegres. Recuperado en: 06 Julio 2020 de Parques Alegres: parquesalegres.org. “Importancia de la convivencia” en: Importancia. Recuperado en: 06 Julio 2020 de Importancia: importancia.org. Comparte en tus Redes Sociales. Gracias! 20 Ejemplos de Patrimonio Histórico ► Tipos, Definición y Análisis 20 Ejemplos de Barreras Sociales: Tipos, Definición y Análisis 50 Ejemplos de Aguas Continentales ► Características, ¿qué es? COMO USAR 20 Ejemplos de la Física Mecánica: Qué es, Tipos, Características, para qué Sirve y Definición 20 Ejemplos de Transporte Aéreo: Qué es, Tipos, Características, para qué Sirve y Definición Revisado por Marcela Endres Balbué Abogada Las normas de convivencia son un conjunto de reglas establecidas en un grupo social. Su fin es orientar y facilitar las relaciones entre los sujetos y garantizar el buen desarrollo del trabajo y la vida cotidiana. Estas normas se basan en valores como la tolerancia, el respeto mutuo, el cumplimiento de los deberes y derechos y el respeto de los derechos ajenos. Las normas de convivencia difieren según los contextos: familia, escuela, iglesia, lugar de trabajo, la comunidad, la ciudad, el ciberespacio, etc. 10 Normas de convivencia escolar Entre algunas de las normas de convivencia más importantes en el ambiente escolar, podemos señalar las siguientes: Ser amable con compañeros, maestros, personal administrativo y de limpieza. Practicar las normas del buen hablante y del buen oyente. Mantener una buena higiene. Vestir apropiadamente. Asistir regularmente y con puntualidad. Llevar a clase todos los materiales necesarios. Ayudar a mantener la escuela limpia. Mantener el área de trabajo ordenada. Dejar los juegos electrónicos en casa. No agredir verbal o físicamente a ningún compañero (cero bullying). 10 Normas de convivencia familiar en el hogar (niños y adultos) Algunas de las normas de convivencia del hogar pueden ser las siguientes: Practicar las normas de cortesía: saludar a diario o corresponder al saludo, pedir permiso, agradecer, etc. Hablar con amabilidad. No gritar. Solicitar y permitir la opinión de todos los miembros de la familia en asuntos de interés común. Participar activamente en las tareas del hogar según las capacidades de cada quien. Compartir lo que se tiene y negociar el uso de áreas y equipos comunes cuando sea necesario. Respetar el espacio de los demás, así como los horarios de descanso. Destinar un tiempo específico para el entorno familiar. No usar el móvil durante las comidas familiares. Avisar o solicitar permisos antes de llevar visitas. Entre algunas de las normas de convivencia elementales en el trabajo tenemos: Practicar la cortesía: saludar, despedirse, agradecer, pedir permiso. Usar un vocabulario respetuoso, decente y apropiado. Mantener una comunicación asertiva con los miembros del equipo. Atender llamadas personales en privado para evitar distraer a los demás. Escuchar música con audífonos para no molestar a los colegas. Mantener limpia el área de trabajo. Comer en los lugares destinados para ello y no en el escritorio. Consultar con el equipo antes de alterar las condiciones físicas del ambiente (alterar la temperatura del aire acondicionado o de la calefacción, cambiar los muebles de lugar, hacer alguna actividad ruidosa, etc.). No repetir chismes ni crear rumores. Llamar a las personas por su nombre. 10 Normas de convivencia ciudadana Sea en la comunidad de vecinos o en la gran ciudad, estas pueden ser algunas de las normas de convivencia más importantes: Practicar la cortesía: saludar o corresponder al saludo; pedir permiso; dar las gracias; ceder el paso, etc. Hablar respetuosamente y en un tono de voz tranquilo. Hacerse responsable de los daños ocasionados a terceros. Cuidar los espacios comunes. Mantener el frente de la casa limpio. Botar la basura en los lugares destinados para ello. Tener especial consideración por niños, ancianos y personas con discapacidad. Mantener los equipos de audio en un volumen moderado y bajarlo durante las horas de descanso. Evitar realizar trabajos ruidosos durante las horas de descanso (taladrar, martillar, aserrar, etc.). Respetar las leyes. También te puede interesar: Qué es la Convivencia Tipos de Normas. 10 Normas de convivencia en WhatsApp A diferencia de redes sociales como Facebook o Twitter, donde muchas veces la gente no se conoce, en WhatsApp hay, en teoría, una relación real entre los contactos. Sin embargo, los chats grupales se han convertido en caldo de cultivo de auténticos conflictos. En efecto, cuando no se respetan los protocolos en los grupos de WhatsApp, se crean enormes problemas por quequenos malentendidos. Estos ponen en riesgo la convivencia en los ambientes reales, al punto de ser causa de rompimientos y enemistades. Por eso, en lo que a los grupos se refiere, conviene recordar que, por virtud de ser el medio, la socialización grupal requiere de normas de convivencia. Entre algunas de ellas, podemos señalar las siguientes. Veamos. Respetar el objetivo para el que fue creado el grupo. No abortir asuntos personales. No establecer conversaciones con un único miembro del grupo. No responder a todo, excepto a lo que sea solicitado. Ser breve y puntual en los mensajes. Mantener un lenguaje adecuado y amable. Evitar temas polémicos, sobre todo si no tienen que ver con el objetivo del grupo. No alimentar discusiones. Tomar en cuenta el horario antes de mandar un mensaje, es decir, no enviar mensajes en la madrugada. Evitar el envío de cadenas, especialmente si se trata de archivos que pongan en riesgo el rendimiento de los equipos. 10 Normas de convivencia en redes sociales o “netiqueta” Las redes sociales se han convertido en espacios cotidianos que también exigen normas para la sana convivencia. Muchas personas, escondidas en el anonimato, crean innecesarias tensiones y molestias en las redes sociales debido a sus actitudes irresponsables o irrespetuosas. Atendiendo a la creciente hostilidad de las redes sociales, algunas personas han reflexionado sobre el asunto y han propuesto algunos criterios para mejorar la convivencia “virtual”. Es el caso de Virginia Shead, conocida por acuñar el término Netiquette o netiqueta (en su forma castellanzada). Shead propone el siguiente decálogo, con normas que todo usuario de Internet debe seguir para una sana convivencia: Ser empático: tener presente que la persona que está tras la pantalla también es un ser humano y puede sentirse afectado por los mensajes que recibe. Seguir los mismos estándares de cortesía practicados en la vida real, como saludar, agradecer, pedir permiso, etc. No escribir en mayúsculas, ya que, además de dificultar la lectura, en el mundo virtual equivale a gritar. Respetar el tiempo y el ancho de banda de los demás. Mostrar el lado bueno de sí mismo durante la actividad en línea. Compartir los conocimientos adquiridos con la comunidad. Mantener o encauzar los debates dentro de un ambiente sano y mutuamente enriquecedor. Respetar la privacidad de otros. No abusar del poder o las ventajas que tenga a mano. Excusar los errores que otros puedan cometer. Podríamos añadir un criterio adicional: cerciorarse de la veracidad de las noticias antes de compartirlas, a fin de evitar la propagación de rumores, errores y mensajes innecesarios. Para qué sirven las Normas de Convivencia Las normas de convivencia ayudan a prevenir conflictos entre los miembros de un grupo o comunidad. Estos, al sembrar la hostilidad, amenazan el bienestar de la vida cotidiana, dificultan el desarrollo de las metas sociales y pueden, incluso, propiciar desenlaces trágicos e irreparables. El cumplimiento de las normas de convivencia favorece un ambiente pacífico, la buena comunicación y la asimilación de los valores de respeto, tolerancia, solidaridad y compañerismo. De esta forma, las normas de convivencia coadyuvan en la transmisión de hábitos saludables en los individuos, en el trabajo productivo y en la construcción del sentido de pertenencia. Características de las Normas de Convivencia Varían de acuerdo al contexto, el tipo y la función de la comunidad (académica, laboral, ciudadana, etc.). Expresan los valores del grupo social. Son flexibles, es decir, se adecúan a las transformaciones históricas. Son puntuales. Son de fácil asimilación. Pueden transmitirse mediante la costumbre, la tradición oral o la escrita. Cuando las normas son establecidas por instituciones formales como escuelas o la municipalidad, incorporan sistemas de sanciones. Vea también: Cómo citar: Significados, Equipo (03/02/2025). “60 Ejemplos de Normas de Convivencia”. En: Significados.com. Disponible en: Consultado: Las normas sociales son un componente esencial de la vida en sociedad que guía el comportamiento y establece patrones de interacción entre los individuos. Comprender qué son las normas sociales y su impacto es fundamental para la convivencia armónica y la cohesión en cualquier comunidad.Definición de Normas SocialesLas normas sociales se pueden definir como reglas de comportamiento que son aceptadas y promovidas por un grupo o una sociedad. Estas normas se transmiten de generación en generación a través de la educación, la familia, y las costumbres, y juegan un rol crucial en el establecimiento de conductas apropiadas dentro de un contexto social. En esencia, una norma social establece lo que se considera correcto o incorrecto, lo que a su vez influye en la conducta de las personas.Importancia de las Normas Sociales en la ConvivenciaEl cumplimiento de normas sociales es vital para mantener el orden y la paz en cualquier comunidad. Sin estas pautas, habría un descontrol en la interacción interpersonal, que podría llevar al conflicto y a la anarquía. Las normas sociales no solo facilitan la convivencia, sino que también fomentan un entorno donde los individuos pueden interactuar de manera segura y respetuosa. Por ejemplo, la norma de no interrumpir cuando alguien está hablando ayuda a fomentar una comunicación respetuosa y efectiva.Tipos de Normas Sociales: Un AnálisisLas normas sociales se pueden clasificar generalmente en diferentes categorías, cada una con sus propias características e implicaciones.Costumbres: La Base de Nuestro Comportamiento DiarioLas costumbres son prácticas habituales que se han arraigado en la cultura de un grupo social. Estas normas suelen ser informales y no están necesariamente codificadas en la ley, pero su incumplimiento puede llevar al desacuerdo y la desaprobación social. Un ejemplo norma social de costumbre es el hecho de quitarse los zapatos al entrar en una casa en algunas culturas. Esto se considera una señal de respeto y limpieza.Normas Morales: Ética y ComportamientoLas normas morales son reglas que dictan lo que es considerado ético o moralmente aceptable. A diferencia de las costumbres, las normas morales a menudo están interrelacionadas con la conciencia personal de los individuos y, por lo general, son más rigurosas. Un ejemplo de normas sociales morales puede ser la prohibición de robar, que es ampliamente aceptada en casi todas las culturas. Estas normas a menudo están vinculadas a creencias y valores profundos de la sociedad.Tabúes: Lo Que No Se Debe HacerLos tabúes son normas sociales que prohíben ciertos comportamientos, y su violación puede generar una fuerte reacción negativa en la sociedad. Por lo general, los tabúes están ligados a creencias culturales o religiosas y pueden variar significativamente entre diferentes sociedades. Un claro ejemplo norma social de un tabú es el canibalismo, que es ampliamente considerado inaceptable y repugnante en casi todas las culturas.Leyes: Normas Sociales FormalizadasLas leyes son un tipo de norma social que ha sido formalizada y codificada por el estado. Estas normas tienen consecuencias legales negativas si se incumplen. Un claro ejemplo de normas sociales en este contexto son las leyes de tránsito, que regulan el comportamiento de los conductores y peatones para evitar accidentes y asegurar la seguridad en las vías públicas.Ejemplos Clave de Normas Sociales en la PrácticaLas normas sociales en los ejemplos son diversas y pueden ser observadas en un amplio rango de situaciones cotidianas. A continuación se enumeran algunos ejemplos comunes:Ceder el asiento a personas mayores en el transporte público.Saludar a las personas al entrar a un establecimiento.Masticar con la boca cerrada para evitar molestias a quienes nos rodean.No hablar en voz alta en lugares públicos como bibliotecas.Cuidar el medio ambiente, como reciclar y no tirar basura en la calle.Estos ejemplos de normas sociales destacan cómo, a través de pequeños actos, los individuos contribuyen al bienestar de la comunidad y promueven una convivencia respetuosa.La Evolución de las Normas Sociales a lo Largo del TiempoA medida que la sociedad evoluciona, también lo hacen las normas sociales. Algunas normas que en el pasado eran ampliamente aceptadas han sido cuestionadas y modificadas. Por ejemplo, en muchas culturas, el matrimonio entre personas del mismo sexo fue durante mucho tiempo un tabú, pero en las últimas décadas ha habido un cambio hacia la aceptación y la legalización de estos matrimonios en muchas partes del mundo. Este cambio refleja un avance en los derechos humanos y la diversidad cultural.Cómo Influyen las Normas Sociales en Comportamientos IndividualesLas normas sociales influyen radicalmente en los comportamientos de los individuos. Desde el vestuario hasta las interacciones en encuentros sociales, estas normas afectan cómo las personas se comportan y se comunican. El deseo de ser aceptados y aprobados por la sociedad lleva a muchos a adherirse a lo que se considera «normal» o «correcto». Por ejemplo, un individuo puede optar por seguir una norma social sobre el vestuario en un ambiente laboral, eligiendo ropa formal en lugar de informal para cumplir con las expectativas de la empresa.Conclusión: La Relevancia de Entender las Normas SocialesLas normas sociales son esenciales para el funcionamiento de la sociedad y la convivencia pacífica. Comprender qué son las normas sociales, los diferentes tipos y su impacto en el comportamiento humano es crucial no solo para los individuos, sino también para las comunidades en su conjunto. A medida que nos enfrentamos a un mundo en constante cambio, la capacidad de adaptarnos y comprender la evolución de estas normas será vital para fomentar un entorno inclusivo y respetuoso para todos. Reconocer los ejemplos de normas sociales en nuestra vida cotidiana también nos permite ser más conscientes de nuestro comportamiento hacia los demás, contribuyendo así a una mejor convivencia social. La convivencia social es un fenómeno que se da cuando varias personas de características diferentes son capaces de coexistir de manera armoniosa en un mismo espacio durante un periodo determinado de tiempo. Generalmente implica la aparición de actitudes como el respeto y la aceptación mutua, aunque no siempre tiene por qué ser así. Existen muchas opiniones distintas sobre qué es exactamente la convivencia social y qué no constituiría este fenómeno. Además, la definición ha ido cambiando con el tiempo según se han ido creando espacios cada vez más multiculturales y en los que es más necesario el respeto y la tolerancia hacia el que es diferente. Aun así, la mayoría de teóricos opinan que la convivencia social únicamente puede darse en aquellas situaciones en las que se cumplen ciertas normas, en las que no aparece la violencia verbal ni física y donde incluso las personas que son muy diferentes entre sí pueden coexistir sin que esto suponga un problema para ninguna de ellas. En la actualidad, el estudio de la convivencia social es especialmente importante debido a que las sociedades son cada vez más abiertas y están compuestas por miembros muy diferentes. De esta manera, la mayoría de culturas buscan fomentar esta actitud en sus ciudadanos para evitar conflictos y garantizar la calidad de vida para todas las personas. [toc] Normas de convivencia social La definición de convivencia social puede variar bastante en función de la teoría desde la que se estudie este fenómeno o de la cultura en la que se observe; pero en la práctica su implementación se basa en una serie de normas que suelen ser muy parecidas en todas las sociedades. A continuación veremos cuáles son las más importantes. Puede servirte: Cultura de ItaliaTolerancia Posiblemente la norma más estudiada y una de las que más importancia tienen a la hora de generar una buena convivencia social es la tolerancia. Se trata de la actitud de respeto hacia los demás a pesar de las diferencias existentes en ellos, simplemente por el hecho de ser personas con sentimientos y con necesidades similares a las nuestras. Generalmente las sociedades más avanzadas suelen poner un gran foco en la tolerancia al diferente, debido a que la multiculturalidad y la aceptación de estilos de vida alternativos provocan que personas con costumbres e ideas muy diferentes convivan en un mismo espacio físico. En la actualidad se considera que la falta de tolerancia es uno de los problemas más graves que pueden aparecer en las sociedades más desarrolladas, ya que puede llegar a provocar episodios de violencia y de discriminación que incluso pongan en peligro las vidas de algunos ciudadanos. Participación Otra de las normas básicas de la convivencia social es necesidad de que los ciudadanos participen activamente en la mejora de sus comunidades y en el desarrollo de las mismas. Esto puede implicar una gran cantidad de acciones, desde el simple hecho de ir a votar para escoger a los mejores líderes posibles hasta la participación en proyectos de desarrollo o la creación de puestos de trabajo mediante el emprendimiento. Generalmente, cuanto mayor participación haya en una comunidad y más responsables se sientan los ciudadanos de su propio bienestar mayor será la convivencia social para todos los implicados. No violencia En un entorno complejo, exigente y cambiante como el que se da en las sociedades modernas es habitual que aparezcan conflictos de menor o mayor envergadura. Por ello, otra de las normas básicas de la convivencia social es que los ciudadanos acuerden evitar la violencia en la medida de lo posible y recurran a otras herramientas para solucionar sus diferencias. Puede servirte: Trajes típicos de Tlaxcala: historia y descripciónNormalmente las sociedades modernas premian el uso del diálogo, la negociación y la mediación para superar los problemas que van surgiendo, de tal manera que el uso de la violencia se hace innecesario. Corresponsabilidad La corresponsabilidad es la aceptación por parte de los ciudadanos de que todos ellos tienen parte de responsabilidad tanto en los hechos positivos como en los negativos que ocurren dentro de su comunidad. Cuando aparece esta norma de la convivencia social es mucho más probable que ocurran cambios a nivel general que beneficien a todo el grupo. Habitualmente la corresponsabilidad aparece junto a alguna forma de organización grupal, ya que un solo individuo puede tener grandes dificultades para generar un cambio significativo en su entorno. Formas de convivencia social Para poder hablar de verdadera convivencia social es necesario que existan al menos dos grupos diferentes que tienen que compartir el mismo espacio y que lo hacen de manera relativamente pacífica y tolerante. En función de la naturaleza de su relación podemos hablar de convivencia pasiva y activa. Convivencia pasiva El primer nivel de convivencia social implicaría la tolerancia de las diferencias entre los grupos o individuos, pero sin que exista una verdadera aceptación de las mismas. En las sociedades en las que existe este tipo de convivencia generalmente hay un grupo más poderoso que el otro, y ambos interactúan muy poco entre sí. Generalmente en los escenarios de convivencia pasiva existe una forma de vida que es considerada “superior” al resto, y quienes no se adaptan a la misma sufren algún tipo de desventaja. Sin embargo, esta situación es relativamente pacífica y permite a todos los participantes vivir de la manera que escojan sin demasiados problemas. Puede servirte: Animales en kaçhikelConvivencia activa En la convivencia activa existe una verdadera igualdad entre todas las personas sin importar cuáles sean sus características o costumbres. En las sociedades que presentan este tipo de convivencia social, no existe una forma de vida considerada superior a las demás, existiendo un verdadero respeto y aceptación hacia todos los integrantes de la misma. Importancia La convivencia social es un fenómeno fundamental en la mayoría de sociedades modernas, debido a su multiculturalidad y a la existencia de multitud de maneras diferentes de vivir. En caso de no existir darse una convivencia pacífica entre todos los ciudadanos es muy probable que aparezcan episodios de discriminación y violencia hacia las personas pertenecientes a un grupo minoritario. Ejemplos El mejor ejemplo de la convivencia social es la aparición que se ha dado en las últimas décadas de grandes ciudades en las que conviven personas de etnias, culturas, religiones, costumbres y orígenes completamente distintos. Así, ciudades cosmopolitas como Londres, Barcelona, Nueva York o Berlín son el mejor ejemplo de que es posible convivir con personas muy diferentes a nosotros mismos sin que aparezcan graves conflictos entre grupos. Referencias “Social coexistence and our role as citizens” en: Enlght Studies. Recuperado en: 06 Julio 2020 de Enlght Studies: enlghtngo.org. “¿Qué es la convivencia social?” en: Parques Alegres. Recuperado en: 06 Julio 2020 de Parques Alegres: parquesalegres.org. “Definición de convivencia” en: Definición De. Recuperado en: 06 Julio 2020 de Definición De: definicion.de. “Importancia de la convivencia social” en: Parques Alegres. Recuperado en: 06 Julio 2020 de Parques Alegres: parquesalegres.org. “Importancia de la convivencia” en: Importancia. Recuperado en: 06 Julio 2020 de Importancia: importancia.org.

- https://botroul.be/uploads/61ae09a9-3cb7-421d-94e5-db63ee4aa0b0.pdf
- promessi sposi riassunto capitoli pdf
- netizuva
- fure
- tabela de honorários de serviços de engenharia 2024
- http://waypi.pl/upload/File/0c687c79-7fd4-4d71-b9a8-d3985fa0e65f.pdf
- http://thesunconiston.com/users/UserFiles/File/piwib.pdf
- culuzai
- wuzexo
- amido de milho apti
- https://wegofa.com/userfiles/file/49180391656.pdf
- dobebo